

Schulbrief 1 zum Schuljahr 2025/2026:

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Kolleginnen und Kollegen,
liebe Schulgemeinschaft,

ich möchte Sie und euch herzlich im neuen Schuljahr begrüßen und hoffe, dass alle einen guten Start hatten. Mit meiner Bestellung zum Schulleiter am 30. Juli geht für uns als Schulleitungsteam und als Schulgemeinschaft durch das Ende der Vakanz ein ganz besonderes Jahr zu Ende. Ich danke allen, die zum Gelingen dieser außergewöhnlichen Zeit beigetragen haben, insbesondere Herrn Kropp, und freue mich sehr auf die neue Aufgabe und eine gute Zusammenarbeit mit allen am Schulleben Beteiligten. Auch in diesem Schuljahr wird eine Abteilungsleiterstelle durch meinen Wechsel unbesetzt sein. Wir haben aber die Zusage seitens des Regierungspräsidiums, dass diese Stelle zeitnah ausgeschrieben werden kann, so dass wir im Leitungsteam hoffentlich bald wieder voll besetzt sind.

Als neue Kolleginnen und Kollegen begrüßen wir die neue Schuldekanin Frau Niehaus mit dem Fach ev. Religion, als Direkteinsteigerin Frau Riek mit dem Fach Bildende Kunst, Frau Klee mit den Fächern Englisch und Sport sowie als neuen Abteilungsleiter Herrn Brändlein-Eck mit den Fächern Mathematik, Informatik und Geschichte, der für den MINT-Bereich, Wettbewerbe und die Organisation im Bereich der Verwaltung zuständig sein wird.

Im letzten Schuljahr haben wir Frau Dr. Smailus, Frau Shirazi, Frau Volpp und Herrn Villmann sowie als langjährige Hilfe in der Hausaufgabenbetreuung Frau Chan-A-Sue verabschiedet und ihnen für ihren Einsatz und ihr Engagement gedankt.

Mit dem Schulbrief erhalten Sie eine aktuelle **Terminübersicht** bis zu den Faschingsferien, die wie immer im laufenden Schuljahr aktualisiert wird. Vorab einige wichtige Termine:

- 21.09., ab 10.00 Uhr: : **Benefizlauf** (Informationen unter: www.benefizlauf-dbg.de)
- 26.09.: Unterrichtsende für alle Klassen um 12.15 Uhr
- 30.09., 19.30 Uhr: **Elternabend** Klassen 6, 7, 9 und Jgst: II
- 15.10., 18.30 Uhr: Information Mediennutzung in der Aula, Eltern der Klassen 5
- 15.10., 19.30 Uhr: Elternabend Klassen 5, 8, 10 und Jgst: I
- 20.10., 19.30 Uhr: erste Elternbeiratssitzung in der Aula

Mit dem neuen **Schulgesetz** ergeben sich einige wichtige Veränderungen, wie die Einführung von „**G9 neu**“ für die Klassen 5 und 6 aufsteigend mit den neuen Fächern, eine neue Stundentafel und die fünf Innovationselemente. (Informationen unter: www.km-bw.de)

Wichtig für unser gemeinsames Handeln ist eine Neuerung hinsichtlich der **Entschuldigungs-praxis** seitens des Kultusministeriums. Wir wollen am DBG wie folgt verfahren:

1. Bei Erkrankung erfolgt eine **Krankmeldung** an das Sekretariat via Telefon oder Mail vor Unterrichtsbeginn mit der voraussichtlichen Dauer der Erkrankung. Bitte vergessen Sie dabei nicht den Hinweis auf die Hausaufgabenbetreuung, falls das Kind angemeldet ist!
2. Nach wie vor muss darüber hinaus eine **Entschuldigung** am 3. Tag der Erkrankung vorgelegt werden. Diese kann schriftlich oder auf elektronischem Weg (Mail oder WebUntis) sowie fernmündlich an die Klassenleitung erfolgen.

Aus gegebenem Anlass möchten wir Sie noch einmal auf die „**Handy-Regelung**“ in unserer Hausordnung hinweisen.

„Handys und andere private elektronische Geräte der Schülerinnen und Schüler sind während der Schulzeit (7:55 Uhr bis zum Unterrichtsende) ausgeschaltet und verstaut. In der Mittagspause und in Freistunden dürfen sie benutzt werden, von Schüler/innen der Kursstufe auch in den Pausen im 3. Stock bzw. im Oberstufenraum. In der Cafeteria sind die Geräte grundsätzlich ausgeschaltet und verstaut. Über individuelle Regelungen entscheidet die Schulleitung (z.B. bei Erfordernis aus gesundheitlichen Gründen). Eine unterrichtliche Nutzung ist möglich, wenn das Einverständnis der Lehrkraft vorliegt. Bei Nutzung ohne Auftrag oder Zustimmung einer Lehrkraft können diese Geräte eingezogen und dann nach Unterrichtsende abgeholt werden. Den Eltern von Schülerinnen und Schülern der 5. und 6. Klasse wird empfohlen, ihren Kindern keine internetfähigen Handys in die Schule mitzugeben.“

Mit „verstaut“ ist gemeint, dass die Geräte in der Schultasche, nicht in der Hosentasche, verwahrt werden. Dies gilt für alle internetfähigen elektronischen Geräte, also auch für Smart-Watches etc. Die Kolleginnen und Kollegen sind gehalten, diese Regelung konsequent durchzusetzen und bei Zu widerhandlung die Geräte bis Unterrichtsende einzuziehen (Rückgabe im Sekretariat) und mit pädagogischen Maßnahmen zu reagieren. Bitte unterstützen Sie uns dabei, die Schule zu einem Ort zu machen, an dem man sich auf das Lernen konzentrieren kann, und besprechen das ggf. noch einmal mit Ihren Kindern.

Mit dem **Thema KI** werden wir uns als Gesellschaft und als Schule intensiv auseinandersetzen müssen, dessen sind wir uns bei unseren Überlegungen hinsichtlich der Schulentwicklung bewusst. Wir bitten Sie zu Hause im Auge zu behalten, dass neben den vielen positiven Möglichkeiten dieser Entwicklung das Lernen Ihres Kindes nicht dadurch beeinträchtigt wird, dass z. B. die Erledigung von Hausaufgaben oder die Erstellung von Referaten von der KI erledigt wird.

Für unsere **Cafeteria**, die neben frischen Backwaren, lecker belegten Brötchen und allerlei Snacks jeden Montag, Dienstag und Donnerstag frisch zubereitetes Essen (Mittagstisch) aus regionalen Einkäufen anbietet, suchen wir dringend noch **personelle Unterstützung**. Auch im Bereich der **Hausaufgabenbetreuung** könnten wir noch Hilfe gebrauchen. Nähere Informationen über Frau Hock (CafeteriaDBGtinahock@outlook.de) oder die Schulleitung.

Ich wünsche Ihnen und euch nach dem Start ein gutes Schuljahr 2025/2026 und freue mich, möglichst die gesamte Schulgemeinschaft am Wochenende beim Benefizlauf zu treffen.

Mit freundlichem Gruß

gez. Ulf Hannig, Schulleiter